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Ergebnisprotokoll der Sitzung vom Elternrat 

vom 02. Dezember 2024 um 19.30 Uhr 
 
 
 
Teilnehmer: laut Anwesenheitsliste (diese liegt dem Vorstand des Elternrats vor) 
  Schulleitung: Herr Dr. Greite und Frau Ollenhauer 
 
Protokoll:  Tanja Wozny 
 
 
Oliver Stroetzel eröffnet die Sitzung mit der Begrüßung aller Anwesenden. 

 
 
TOP 1 – Aktuelles von der SV (Schülervertretung) 
 
Konstantin und Oliva sind Teil der neuen Schülervertretung und stellen sich kurz 
vor. 
Die SV veranstaltet eine politische Pause, in Zusammenarbeit mit Frau Grell und 
Herrn Eckardt. Diese findet jeden Mittwoch in der Mensa statt. Aktuell kommen so 
ca. 30-40 Schülerinnen und Schüler, überwiegend aus der Unterstufe. Es werden 
Themen wie z.B. die Ampel ist zerbrochen, besprochen. Am 03.12.2024 sollen 
Nikoläuse zu einem guten Zweck verkauft werden. 
Die SV möchte sich damit beschäftigen, den Vandalismus zu bekämpfen, gerade in 
Bezug auf die Toiletten. 
 
 
TOP 2 – Schulleitung 
 
Personal: In diesem Schuljahr ist der Wurm drin. Es gibt einige Kolleginnen und 
Kollegen die langzeiterkrankt sind. Diese melden sich überwiegend nur im 14-tägigen 
Rhythmus, was eine vorausschauende Vertretungsregelung erschwert. Darüber 
hinaus gehen auch immer wieder Lehrer in Elternzeit.  
 
Am Sitzungstag gab es 32 Krankmeldungen, im Laufe des Tages kamen noch 4 dazu. 
Der Vertretungsplan ist somit eine große Herausforderung. Hier kann man nicht 
allen Klassen gerecht werden. 

Heute traf es einen z.B. eine 6. Klasse. Hier fällt Unterricht an den Randstunden 
jedoch nur nach vorheriger Rücksprache aus. Insgesamt hatte diese Klasse 
ausschließlich Vertretungsunterricht. 
 
Der Weihnachtsbasar am 28.11.2024 war sehr gut besucht. Allen beteiligten Eltern 
einen herzlichen Dank. Zum ersten Mal wurde auch das 1. OG mit einbezogen. 
Im Anschluss gab es den Info Abend für die neuen 5. Klassen. Ein Dank an die 
Mitglieder vom ER, die für Fragen zur Verfügung standen. 
Der Info Abend war wieder sehr gut besucht. Es kamen auch wieder viele Eltern aus 
benachbarten Stadtteilen. Es ist damit zu rechnen, dass es wieder 8 neue 5. Klassen 
geben wird. 
 
Am 16.12.2024 um 19.30 Uhr findet wieder in der Kirche in Sasel das 
Weihnachtskonzert statt. 
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Neubau: Die Schulbehörde hat offiziell einen Auftrag erteilt, dass die ISS einen 
weiteren Neubau erhält. Geplant sind 18 Räume inkl. einer Mensa und 
Bewegungsraum. 
Geplant ist, dass die Oberstufe in den Neubau einzieht. Im 1. Stock Jahrgang 12 und 
im 2. Stock Jahrgang 13. Im Erdgeschoss soll eine Mensa und Fachräume entstehen. 
Es wird ein Lageplan gezeigt, wo das Gebäude hinkommen soll. Es soll da entstehend, 
wo aktuell die Sitzbalken sind. 
Auf dem Lageplan wird noch ein weiteres Gebäude gezeigt, welches voraussichtlich 
in der Zukunft noch entstehen könnten. Dort würde dann eine Kita einziehen. 
Der Neubau wird in Form eines Hamburger Klassenhauses errichtet. Das ganze 
Verfahren dauert von Baubeginn bis Einzug ca. 1 Jahr und bietet viel Flexibilität. 
 
Im Erdgeschoss ist eine Mensa in Form eines großen Bistros geplant. Dies sollte so 

ansprechend sein, dass sich die Oberstufenschüler dort wohl fühlen. 
Es wird überlegt dort eine kleine Bühne mit einzubauen. So hat man die Möglichkeit 
auch Veranstaltungen dort stattfinden zu lassen. 
Auf der anderen Seite des Bistros soll ein Bewegungsraum entstehen. Beide Räume 
werden aber durch eine feste Wand getrennt. 
Auf der anderen Seite vom Grundriss soll ein Chemie Raum, ein NaWi Raum und ein 
Raum „Maker Space“ entstehen. 
Im 1. OG und 2. OG soll alles recht offen gestaltet werden. Es sollen nur 2 Räume 
Türen erhalten. Es gibt abgrenzte Bereiche mit Öffnungen. Ansonsten sollen auch 
Fenster für Transparenz sorgen. Das eigenständige Lernen soll damit gefördert 
werden. 
 
Schulbau Hamburg ist jetzt am Zuge. Bis Ende Januar, müsste es soweit sein, dass 
die Detail-Planung starten kann. Im Februar soll es eine Sitzung zu den technischen 
Details geben. 
Realistisch ist eine Fertigstellung / Einzug zum Schuljahr 2026/2027. 
Wir sind jetzt in Phase 1 und ab Phase 3 wird gebaut. 
Das Essensangebot für die Oberstufe sollte ein anderes sein als in der Mensa. Im 
Bistro soll aber nicht gekocht werden. Das Essen muss rüber transportiert werden. 
 
Frage: Ist es möglich noch ein Vordach in die Planung mit einzubeziehen, da bei 
Regen die Kinder gerne unterstehen? 

➔ Die Schulleitung nimmt den Vorschlag gerne mit. 
➔ Die Oberstufe wird aber voraussichtlich eher im Gebäude als vor dem Gebäude 

sein. 

 
Toiletten: Heute wurden z.B. im 1. OG aus der Mädchenkabine einmal 8 Mädchen 
und einmal 6 Mädchen rausgeholt. 
Seit es in Haus B teilweise die „Salontüren“ gibt, ist in den Toilettenanlagen im 1. OG 
der Vandalismus deutlich zurückgegangen. Dort wo die Eingangstüren noch drin 
sind, ist der Vandalismus deutlich höher. Es bewährt sich zudem auch, dass die 
Toilettenrollen nicht mehr in den Kabinen sind, sondern davor. 
Leider wird immer Diskutiert warum solche Maßnahmen notwendig sind, anstatt 
darüber zu sprechen, warum Kinder sowas überhaupt machen. Warum wird man 
dem Problem nicht her. 
 
Frage: Es gibt Konzepte, Toiletten selber zu gestalten, dann werden diese weniger 
zerstört. 

➔ Wenn eine Klasse eine Kabine gestaltet, haben diese Angst, dass diese dann 
durch eine andere Klasse zerstört wird. 

➔ Leider hält dies nicht dauerhaft an 
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Die Mädchentoiletten sind überwiegend mehr bemalt und beschrieben als die 
Jungentoiletten. Teilweise sind diese so voll bemalt, dass man sich kaum vorstellen 
kann, wie da überhaupt noch was hinpasst. 
Die Schule hat vermehrt Aufsichten installiert. Das hilft zumindest etwas. Es sollte 
in der SV noch mal besprochen werden, was in der Schülerschaft gemacht werden 
kann, dass Kinder keine Angst haben, auf Toilette zu gehen. Ggfs. einen 
Toilettendienst einzuführen o.ä. 
Fakt ist, wenn die Eingangstür durch eine „Salon-Tür“ ersetzt ist, ist es besser. 
 
Hinweis der SV: Das Thema wurde auch schon in der Kreisschülerrat Sitzung 
besprochen. Es gibt diverse Vorschläge, die sich aber in der Regel nicht umsetzten 
lassen. Viele Schüler sehen den Ort als Rückzugsort. 
 

Fragen an die Schulleitung: 
 

Frage: Wird der Kalender auf der Homepage nicht mehr gepflegt? 
➔ Nein, der Link soll entfernt werden, die Termine stehen alle in Web Untis 

 
Frage: Gibt es den Nachteilsausgleich nur bis Klassen 9? 

➔ Nein, dieser muss nur jährlich beantragt werden. Die Basis zum Notenschutz 
muss noch von der Schulbehörde klar definiert werden. 

 
Frage: In den 6. Klassen gibt es Unruhe was für ein Endgerät für Jahrgang 7 benötigt 
wird. 

➔ Es wird wie für alle anderen Jahrgänge das iPad sein 
➔ Es wird rechtzeitig Informationen geben 
➔ Diese können zentral bestellt werden 

 
Frage: die iPads in Jahrgang 8 und 9 brauchten ein Update. Die Eltern sollten die 
Daten sichern und wussten gar nicht wie das funktioniert. Die Lehrer konnten nicht 
unterstützen. Sollte zukünftig besser laufen. 

➔ Die Schule ist quasi wie ein mittelständiger Betrieb ohne eine IT. 
➔ Zum Glück gibt es einen Kollegen der sich um die Administration kümmert 
➔ Jedes Kind hat eine eigene Apple ID und sollte auch eine Cloud haben 
➔ Die Schulleitung nimmt das Thema noch mal mit, dass die Kinder besser 

geschult werden müssen, beim Start mit der Nutzung der iPads 
 
Frage: Es wird gewünscht, dass Kinder bei Ausfall oder Vertretung 

Unterrichtsmaterial erhalten, anstatt z.B. einen Film zu schauen. 
➔ Rat aus der Elternschaft die Anton App zu nutzen. Dort sind für alle Fächer 

und Jahrgänge Materialen vorhanden. 
➔ Die Aufforderung sollte nach Möglichkeit von den Lehrern kommen. 
➔ Die Schülerinnen und Schüler müssen jedoch auch in die Verantwortung 

genommen werden. 
 
 
TOP 3 – Regularien 
 
Das Protokoll der Elternrat Sitzung vom 04.11.2024 wurde am 08.11.2024 per Mail 
versendet. Es wurden keine schriftlichen Änderungswünsche eingereicht. Auch gab 
es in der Sitzung keine mündlichen Änderungswünsche. Das Protokoll wird mit 10 
Ja-Stimmen und 4 Enthaltungen genehmigt. Gegenstimmen gab es insgesamt keine. 
 
Ab diesem Protokoll werden wir die Protokolle nach Freigabe durch die Schulleitung 
auf der Homepage veröffentlichen. 
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Der Kontostand des Schulfördervereins beträgt am 02.12.2024:  32.679,55 € 
Frei verfügbarer Betrag:  17.878,46 € 
 
SV:  987,65 € 
 
 
TOP 4 – Berichte der GEST und vom KER 
 
Punkt 4.1 Bericht der GEST 
 
Wer das Protokoll von der Gest (Gemeinschaft der Elternräte der Stadtteilschulen) 
gerne lesen möchte, kann sich an den Elternrat wenden. Diese werden Euch dieses 

dann gerne zugesendet. 
 
Die Sitzungen der Gest sind immer öffentlich. Themen der nächsten Sitzung am 
10.12.2024 sind Mittagessen, IVK Klassen, Elternmotivation und Ganztag. 
Die Sitzung Ende Januar wird das Thema Gewalt haben. 
 
 
Punkt 4.2 Bericht vom KER 
 
Der KER 52 hat getagt und einen neuen Vorstand gewählt, sowie Mitglieder für die 
Elternkammer. 
Michael Meerstein ist weiterhin in der Elternkammer und dort im Vorstand. 
 
Die Kollegin von der Schulkammer hat sich vorgestellt. In der nächsten Sitzung wird 
eine Weiterbildung für Neumitglieder im KER vorgestellt. Es sollen Top Themen 
gesammelt werden. 
 
 
TOP 5 – Anträge an den Schulförderverein 
 
Die Insel hat sich einen Boxsack gewünscht, für ein Anti-Aggressions-Training. Dies 
wurde mit dem Beirat abgestimmt und bestellt. 
 
 
TOP 6 – Organisation / Verschiedenes 

 
Gartenhaus Update: Das Haus steht und wir warten aktuell auf ein Angebot vom 
Elektriker. 
Im Frühjahr benötigt das Haus noch einen Anstrich, welcher dann in regelmäßigen 
Abständen wiederholt werden muss. 
 
Weihnachtspäckchen: Entsprechende Informationen wurden von der Schulleitung 
über die Wochenvorschau verschickt. Diese sollen über die Klassenleitungen in den 
Klassen verteilt werden. Abgabe bis zum 13.12.2024 im Schulbüro. 
Der Elternrat bittet das Schulbüro noch mal eine Mail an alle Eltern zu versenden. 
 
Geschenke an die Lehrer dürfen einen Betrag in Höhe von 20,00 € pro Lehrkraft nicht 
übersteigen. 
 
Kommunikation bitte nicht an einzelne Mitglieder vom Vorstand senden. Bitte immer 
die offizielle Mail: info@elternrat-irena-sendler-schule.de 
 

mailto:info@elternrat-irena-sendler-schule.de
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Die Prozessgruppe „Schulleben“ von Frau Piper und Herrn Dr. Eckholdt, wünscht 
sich Elternbeteiligung. 
Der Vorstand hat geplant diese zur nächsten Sitzung im Januar einzuladen. 
 
Bei der nächsten Geko wird der ER Vorstand eine kurze Redezeit erhalten. Dort sollen 
dann aktuelle Themen vom Elternrat angesprochen werden. 
 
Die Eltern wünschen sich eine Einführung in die iPads, wie kann man ein Schulbuch 
runterladen, wie speichert man die Daten in der Cloud – Schrittweise Anweisung 

➔ Wer kann so eine Dokumentation schreiben? 
➔ Informatiklehrer ansprechen 

 
In Jahrgang 7 wurde KI / ChatGPT auf den iPads installiert. Der Einsatz ist 

lehrerabhängig. 
➔ Gibt es von der Schule Vorgaben? Hier gibt es Vorgaben für die Lehrer. 

 
Hacker School: Ein Weiterbildungsangebot für Kinder. Dort wird z.B. geleert wie man 
eine Homepage gestaltet. Könnte dies nicht im Neigungsband eingebunden werden? 

➔ Frau Schröter ist die Verantwortliche und wird angesprochen. 
 
 
 
Die Sitzung endet um 21.31 Uhr 
Die nächste Sitzung des Elternrats findet am 06.01.2025 um 19.30 Uhr statt. 


